## EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 5 DE SEPTIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.031 | EDICIÓN AMÉRICA

## La ofensiva de El Asad desata un pulso entre Trump y Putin

Damasco y Moscú bombardean una zona con tres millones de civiles y 30.000 rebeldes atrincherados

JUAN CARLOS SANZ, Jerusalén Estados Unidos lanzó ayer una clara advertencia al régimen de Bachar el Asad y a Rusia ante la perspectiva de una inminente ofensiva a gran escala contra el último reducto rebelde significativo en Siria, la zona de Idlib, cerca de la frontera turca. El presidente estadounidense, Donald Trump, exigió a través de Twitter que ese ataque no se produzca para evitar daños a civiles. Trump advirtió del "grave error humanitario" de participar en un "descabellado ataque" del régimen a Idlib. "Cientos de miles de personas pueden morir. ¡No dejéis que eso suceda!", enfatizó. Posteriormente, el jefe del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos, Joseph Dunford, reiteró la advertencia.

Rusia respondió apoyando la ofensiva general de Damasco contra "el nido de terroristas" en que se ha convertido la región, según un portavoz de la Presidencia rusa. Los bombardeos se han reanudado tras tres semanas de pausa. En el área se calcula que aguantan unos tres millones de personas y están atrincherados unos 30.000 milicianos de distintos bandos.

#### **ADEMÁS**



#### José Pékerman dimite como técnico de Colombia

José Néstor Pékerman renunció ayer a su puesto de entrenador de Colombia, selección que dirige desde 2012 y a la que llevó a los Mundiales de 2014 y 2018. P31

La Guerra Sucia mexicana permanece impune

Eduardo Mendoza: "El mundo jalea a los malos" P23

## El Museo Nacional de Río se queda sin el 90% de piezas

Temer promete ahora destinar 2,4 millones de dólares a un plan de emergencia de la institución, agobiada por la falta de fondos

FELIPE BETIN, **Río de Janeiro** De los 20 millones de piezas que tenía el Museo Nacional de Brasil, las autoridades calculan que apenas se ha salvado un 10% del incendio que arrasó sus instalaciones el pasado domingo. Los responsables del museo más antiguo de Brasil habían pedido fondos para su mantenimiento, pero nunca llegaron. El Gobier-

no de Michel Temer promete ahora destinar 10 millones de reales (unos 2,4 millones de dólares) a un plan de emergencia para su rehabilitación. Dos días después, todavía no se sabe qué

#### **EDITORIAL**

Catástrofe cultural

PÁGINA 12

originó el fuego de una institución con 200 años de antigüedad, pero la tragedia se ha convertido en una metáfora de la crisis que vive todo el país. "La destrucción del Museo Nacional es un desastre descomunal y representa un símbolo de ese Brasil que arde en llamas", lamenta la vicedirectora del centro, Cristiana Serejo.



MUJERES CONTRA EL CANDIDATO DE TRUMP AL SUPREMO. Varias mujeres vestidas como las oprimidas de la serie *El cuento de la criada* protestaron ayer en el Senado de Estados Unidos contra Brett Kavanaugh, juez conservador y candidato de Donald Trump para el Tribunal Supremo. Si se confirmara su nombramiento para el puesto vitalicio, el tribunal tendría mayoría conservadora. / W. McNAMEE (GETTY)

PÁGINA 4

# idealista haz caso a tu intuición



### El ajuste de Macri no logra detener la caída del peso argentino

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires** El duro ajuste fiscal anunciado el pasado lunes por el presidente Mauricio Macri no logra frenar la caída del peso argentino. La moneda se depreció ayer otro 1,22% frente al dólar con respecto al cierre del día anterior, tras haber marcado un pico del 2,30% de caída. Para sostener el valor del peso, el Banco Central vendió 358

millones de dólares de sus reservas internacionales y consiguió fijar la cotización final en 39,5 pesos, 50 centavos más que la jornada precedente. El ministro de Hacienda, Nicolás Dujovne, renegocia en Washington los términos del rescate de 50.0000 millones de dólares acordado con el FMI, para intentar recibir el dinero lo antes posible.